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Padece una rara enfermedad y a sus 41 años recibió otro 
gesto de la comunidad para mejorar su calidad de vida. 

Este sábado vuelven las visitas guiadas al Cementerio Municipal. 
Te contamos sobre cuatro paradas obligadas que tiene el interesante recorrido.
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él mismo dice- acompaña al 
equipo desde finales de los no-
venta sin importar que haga 
calor, frío o llueva; tampoco si 
pelean por un título o por no 
descender. 

Lleva sobre sus espaldas una 
historia de vida muy dura. A 
los 4 años se le detectó el Sín-
drome de Morquio, una rara 
enfermedad que le fue gene-
rando serios problemas físi-

Su historia de vida, marcada por una rara enfermedad, conmo-
vió a mucha gente. Una ayuda apareció como por arte de magia 
en su vida, la cual empezará a cambiar desde la última semana. 

co Daniel Beltramo, las chicas 
del básquet y el vóley, y dirigen-
tes encabezados por el presiden-
te Alejandro Aimaretti.

Oscar es parte del CASI, 
un hincha fanático que -como 

Objetivo cumplido: Oscar ya tiene su silla 
motorizada para una vida más plena 

Oscar Centurión (41) tie-
ne una sonrisa tan gran-
de que invade su rostro. 

Sus ojos brillan y está subido a 
su sueño: una moderna y sú-
per confortable silla de ruedas 
motorizada que le cambiará 
para bien su vida. Sobre todo 

porque le dará independencia, 
esa capacidad de actuar, tomar 
decisiones y valerse por sí mis-
mo, algo que antes no podía.

Alrededor de él están sus 
padres Eduardo y Mercedes, 

desbordantes de felicidad y visi-
blemente emocionados. Los tres 
están parados sobre el parqué 
de la cancha central de básquet 
del Club Atlético San Isidro 
(CASI). Los acompañan parte 
del plantel de Primera, su técni-
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A Oscar con el correr de 
los años la enfermedad se 
le fue desparramando por 
las piernas afectando su 
crecimiento y la audición. 
Intentaron operarlo pero 
por el problema respirato-
rio que también se le gene-
ró fue complicado.

Para la hipoacusia neuro-
sensorial bilateral que pa-
dece, San Isidro llevó ade-
lante en abril pasado una 
campaña para comprar dos 
audífonos digitales a un 
costo de 402 mil pesos.

Frente al club sobre calle 
Corrientes, el plantel com-
pleto de Liga Argentina, 
junto a alumnos y directi-
vos de la institución, arma-
ron un circuito de lavado 
de autos al paso y con do-
naciones a voluntad. 

Para Alejandro Aimare-
tti, presidente de San Isi-
dro, se dio una “cadena de 
lindas acciones”. Definió 
a Oscar como "un tipo ex-
traordinario" y aseguró que 
ayudarlo “nos hizo un po-
quito mejores a nosotros”.

La primera
campaña 

cos. Se trata de un trastorno 
hereditario que se presenta 
en uno de cada 200 mil naci-
mientos. Sin embargo, eso no 
lo amilanó. 

Esta vez, le tocó ser figura

Es miércoles y toda esta gente 
se congregó en las instalacio-
nes de calle Corrientes para 
hacer la entrega oficial de esta 
silla que llegó luego de una 
cadena solidaria inmensa que 
comenzó en abril pasado. Esa 
vez, se consiguieron audífo-
nos para mejorarle su escucha 
y fue allí donde Oscar deslizó 
sus ganas de poder contar con 
este aparato para poder mo-
verse solo.

Su sueño llegó a oídos de 
la jueza de Ejecución Penal 
María Teresa Garay, quien 
no dudó en colaborar y apor-
tar los fondos para comprar 
una silla motorizada y de alta 
tecnología hecha a medida, la 
cual estaba valuada en dóla-
res. Incluso, en el medio ante 
los vaivenes de la economía 
cambió su precio. La inver-
sión final fue de $ 1.619.000.

“La verdad que no esperaba 
tan rápido tener esta silla, para 

“La vida será 
diferente porque 

siempre dependí 
de los demás. 

Es algo 
impresionante y 
estoy muy feliz”.

Oscar 
Centurión 

mí era un sueño muy lejano. 
Sinceramente no lo esperaba, 
aunque vi que la campaña 
tuvo gran repercusión”, dijo 
Centurión a El Periódico.

- ¿Recordás ese momento 
en que te avisaron que había 
una silla para vos?

- Cuando Alejandro (Aimare-
tti) me dijo de la silla yo estaba 
en Córdoba haciéndome un tra-
tamiento médico. Justo estaba 
solo en la casa de mis hermanas. 
No te imaginás la alegría, pegué 
un grito, varios gritos y se me 
caían las lágrimas.

- ¿Qué vas a ganar? 
- Me va a dar más indepen-

dencia. La vida será diferente 
porque siempre dependí de los 
demás: ‘tráeme esto, alcánzame 
lo otro’. Así era y ahora lo pue-

do buscar yo. Es algo impresio-
nante.

- ¿Qué es San Isidro para vos?
- San Isidro para mi es 

todo, lo sigo desde el 98 y 
desde el primer partido que 
fui me atrapó el deporte 
y jamás dejé de ir, con los 
peores calores, tormentas, 
ascenso y descenso. Siempre 
estuve acá. 

Oscar, montado en su nue-
va silla, se convierte por un 
rato en la figura del club. 
Prueba el vehículo, lo hace 
circular por la cancha don-
de suelen correr sangre, 
sudor y lágrimas. Choca su 
puño derecho con quienes lo 
alientan. Después de tanto 
esperar y sufrir, le llegó su 
momento de gloria. 15años

15 AÑOS
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# Arturo Bienedell es el guía en este tradicional recorrido. 

ESCRIBE: OSCAR ROMERO

Vuelven las 
visitas guiadas al 

Cementerio:
“Siempre hubo interés
por conocer la historia 

desde otro punto de vista”

muchas de sus tumbas. El de 
Recoleta en Buenos Aires o el 
San Jerónimo en Córdoba, se 
convirtieron en espacios icó-
nicos a los que la gente llega 
para visitar, en una especie de 
“city tour”.

En San Francisco, el Cemen-
terio Municipal también se 
transformó en un sitio que invita 

a descubrir otros aspectos de la 
ciudad. Contiene un patrimonio 
de valor innegable que refleja la 
cultura, los ideales y costumbres 
de quienes allí descansan. Ade-
más existe en el predio un inva-
luable carácter artístico, escultó-
rico y arquitectónico. 

En un esfuerzo por difundir 
la historia en su forma más 

Así lo manifestó Arturo Bienedell, presidente del Archivo 
Gráfico y Museo Histórico, institución que lleva adelante el 
tradicional paseo que se realiza desde 2012. Te contamos so-
bre cuatro paradas obligadas que tiene el recorrido y que lla-
man la atención a los visitantes. 

Los cementerios son parte 
importante de la cultura 
de un pueblo, pero tam-

bién espacios que despiertan 
curiosidad, donde mitos y le-
yendas suelen rondar sobre 
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en una pequeña gruta don-
de los creyentes rezan y pi-
den sus milagros personales. 
Alrededor le dejan ofrendas, 
imágenes religiosas y sus pa-
redes se llenaron de placas de 
agradecimientos “por los mi-
lagros realizados” que tienen 
origen en distintos puntos 
del país.

blacional, entonces así se creó 
el segundo cementerio de San 
Francisco”, contó Bienedell.  

Y continuó: “Mientras reco-
rremos el lugar, entre los temas 
que se van abordando surge la 
relación que había, muchas dé-
cadas atrás, entre lo religioso y 
lo fúnebre en la vida social de 
las personas, lo que significaba 
la muerte de un ser querido 
en las familias. Al recorrer los 
grandes panteones vamos a ir 
encontrando muchos apellidos 
que tienen que ver con el de-
sarrollo de San Francisco, en 
lo industrial, educativo, cultu-
ral, rural y que han habitado 
nuestra región desde hace más 
de 100 años”. 

El osario o fosa común

A unos 10 metros del acceso al 
viejo cementerio, en el margen 
derecho se puede observar el 
osario o fosa común, "donde se 
depositan los restos de perso-
nas que después de algunas dé-
cadas de haber sido sepultados 
ya no tienen familiares que se 

auténtica y apreciar el pasado, 
el Archivo Gráfico y Museo 
Histórico de San Francisco 
y la Región (AGM) organi-
za una nueva visita guiada al 
Cementerio, actividad que lle-
va adelante desde 2012 y que 
siempre atrae a una buena 
cantidad de público. 

El periodista y presidente 
de la AGM, Arturo Biene-
dell, responsable del recorri-
do, le contó a El Periódico 
que “la gente siempre mostró 
un interés también por co-
nocer la historia desde otro 
punto de vista, no solamente 
a través de lo que está en los 
libros. Y acá -por el cemen-
terio- hay como una marca 
social muy importante, tanto 
desde los distintos panteones 
que marcan niveles sociales, 
costumbres que tienen que 
ver también con la arquitec-
tura y tantos otros temas que 
se pueden abordar”.

La visita, programada para 
este sábado a las 16, tiene una 
duración aproximada de dos 
horas y lleva a los asistentes 
a través de una serie de para-
das obligadas, cada una con su 
propia historia cautivadora. 

Bienedell repasó junto a 
El Periódico algunos de esos 
espacios que albergan a per-
sonajes emblemáticos, a una 
santa popular y a la represen-
tación de una catedral euro-
pea, entre otras. 

Sobre el cementerio

El cementerio tiene su actual 
ubicación desde 1894, luego de 
que la Colonia San Francisco 
se trasladase y comenzara a 
desarrollarse en torno a la es-
tación ferroviaria. “Eso deter-
minó, por los medios de mo-
vilidad que había en la época 
y por las distancias que exis-
tían, la necesidad de disponer 
también un cementerio más 
cercano al nuevo núcleo po-

hacen cargo de los restos. O 
cuando se produce lo que le 
llaman la reducción del cadá-
ver, esos restos son trasladados 
a la fosa común o al osario”, 
explicó el historiador. 

“Una santa popular”

A unos 60 metros de la entrada 
principal de la vieja necrópolis 
se erige la tumba de Antonia 
Montanari, también conocida 
popularmente como “la Vir-
gencita del cementerio”. No 
hay quien por ahí pase que no 
se persigne u observe por unos 
instantes la inmensa cantidad 
de pequeñas placas de agra-
decimientos por los supuestos 
milagros concedidos, lo que 
convirtió a la tumba en uno 
de los rincones más llamativos 
del lugar.

Bienedell contó que Anto-
nia fue una joven inmigrante 
nacida el 17 de junio de 1880, 
pero de la que no se tienen re-
gistros de cómo llegó a nues-
tra ciudad. La joven falleció 
con apenas 19 años, un 2 de 

febrero de 1900, por una afec-
ción pulmonar. Y en su lápi-
da sólo figuran su padre y un 
hermano, pero sin nombres 
identificatorios.

Según la leyenda popular, 
varios años después de su 
muerte, al exhumar los res-
tos de Antonia, estos se ha-
brían encontrado intactos. 
De allí nace la considera-
ción de un presunto milagro 
y el comienzo de la “santa 
popular”.

Entonces lo que fue una 
tumba se fue transformando 
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de las hermanas de la Inmacu-
lada Concepción. 

“Fueron monjas españo-
las que habían llegado a San 
Francisco en el año 1915 -ex-
plicó Bienedell- y se instala-
ron en la ciudad para trabajar 
inicialmente en el hospital y, 
años después, crearon el Insti-
tuto Inmaculada Concepción, 
actual Fasta”. 

Según el historiador fue un 
grupo importante de “herma-
nas” que permanecieron mu-
chos años en San Francisco y 
muy pocas volvieron a su lugar 
de origen en España. “Enton-
ces en el año 1930, gente re-
lacionada al instituto y con el 

hospital, hicieron aportes para 
construir este panteón que 
recibió a las hermanas hasta 
finales del siglo XX, que es 
cuando la congregación de la 
Inmaculada Concepción deja 
San Francisco”, añadió. 

Bienedell explicó que la 
forma edilicia del panteón 
responde “un poco a la mi-
niatura a lo que es la catedral 
de Barcelona porque el origen 
de esta congregación precisa-
mente es en esa ciudad de Es-
paña. El arquitecto Antonio 
Gaudí, entonces, quiso hacer, 
de alguna manera, un home-
naje a ellas replicando parte 
del frente”.

SOCIEDAD

Se ha transformado en una de 
las denominadas “santas o devo-
ciones populares” que como el 
Gauchito Gil y San La Muerte 
tienen sus devotos y seguidores 
no sólo en nuestra ciudad, sino 
en distintas partes del país.

La réplica de una catedral 

El recorrido también se deten-
drá en el panteón que perte-
nece a la antigua congregación 

para la obra que construyó el 
artista Hugo Fasciani”, relató 
el periodista. 

Dicha construcción fue de-
clarada años después como 
Monumento Histórico por la 
Municipalidad de San Fran-
cisco. En su placa original se 
advierten además el compás y 
la escuadra característicos de 
la logia masónica que genera-
ron innumerables teorías res-
pecto al docente, aunque no 
existen registros que lo com-
prueben. 

Al respecto, Bienedell ex-
plicó: “Ser masón en aquellos 
tiempos era bastante común 
entre las personas que inte-
graban ciertos círculos de la 
sociedad. En San Francisco 
hubo dos o tres logias que te-
nían que ver con los nombres 
de Progreso, Porvenir Social, 
esa era un poco la onda con 
la que ellos bautizaban esas 
agrupaciones, pero no tuvie-
ron mayor trascendencia”.

La visita guiada al Cemente-
rio de San Francisco promete 
una oportunidad única para 
conectar con la historia local 
en un nivel más profundo y 
diferente. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Una tumba con simbología

Otro de los recorridos obli-
gados es el monolito erigido 
en la década de 1930 en ho-
nor a Cecil Newton, profe-
sor inglés que desembarcó 
en San Francisco y fue el se-
gundo director de la escuela 
Normal. 

“Una persona que dejó toda 
una impronta en la institu-
ción que al día de hoy sigue 
siendo una figura reconocida 
y admirada dentro de la colec-
tividad. No tenía familiares 
en San Francisco, entonces 
exalumnos suyos que le te-
nían afecto recaudaron fondos 
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El médico y escritor cordobés dialogó con El Periódico antes 
de la presentación en San Francisco de su último libro Cua-
dernos de anatomía de Carlos Alonso.

ESCRIBE: FAUSTINO RIZZI

Carlos Presman: “El desafío es si vamos a vivir 
muriendo o si vamos a morir viviendo”

ENTREVISTA

Carlos Presman es un mé-
dico, escritor y divulgador 
de temas de salud, espe-

cialmente los que tienen que ver 
con el bienestar de los adultos 
mayores. En Córdoba, su ciu-
dad de origen, pero también en 
todo el país, es muy reconocido 
por sus libros Letra de médico 
(utilizado en varias carreras de 
Medicina) y las novelas Ni vivo ni 
muerto y Vivir 100 años. 

Recientemente lanzó su 
último trabajo, realizado en 
conjunto nada menos que con 
el pintor y dibujante Carlos 
Alonso y publicado por la edi-
torial universitaria Eduvim: 
Cuadernos de anatomía de Carlos 
Alonso, que será presentado el 
próximo 25 de agosto en San 
Francisco a partir de las 20 
en el Centro Cultural, ubi-
cado en la esquina de Mitre y 
Juan José Paso. 

Antes de ello, Presman dia-
logó con El Periódico sobre su 
obra pero también sobre varios 

aspectos que hacen a una de 
sus especializaciones: la vejez 
como una etapa más de la vida. 

- Plantea en uno de sus 
libros la posibilidad de lle-
gar a los 100 años. Podría-
mos preguntarnos para qué 
y además cómo los vamos a 
vivir a esos 100 años.

- Ahora estamos atravesados 
por un nivel de incertidumbre 
inusual, en donde se replan-
tean todos estos aspectos de 
la larga expectativa de vida 
que se tiene en la Argentina. 
Esta crisis sanitaria, política, 
económica, social que estamos 
atravesando vuelve a poner 
en valor la esencia de la vida 
y posibilidad colectiva de una 
mayor longevidad. Siempre 
decimos que la vejez es un éxi-
to colectivo, que podamos vivir 
mucho tiempo tiene su razón 
más profunda en cómo convi-
vimos. No es un hecho menor 

que la jubilación, por ejemplo, 
permita a todos comer, que 
los accesos a los sistemas de 
atención médica funcionen; 
que salir a la calle a caminar, 
hacer actividad física o recrea-
tiva, no conlleve un peligro 
por razones de seguridad. Hay 
que poner la mirada en cómo 
estamos conviviendo y en qué 
condiciones vivimos. 

- Claro, para muchos pue-
de ser ¿uff, 100 años de esta 
vida en estas condiciones?

- Eso lleva a a repreguntar-
se qué futuro queremos. El 
pasado ya no está, el presente 
es efímero, lo único que ver-
daderamente tenemos como 
sociedad es el futuro. Y está 
faltando un proyecto común 
que imagine un futuro mu-
cho más saludable y con me-
jores condiciones de vida que 
el que estamos atravesando en 
el presente. Y eso, a pesar de 

cuarenta años de democracia, 
no lo estamos pudiendo alum-
brar. Una sociedad que se ha 
mostrado muy apática en estas 
últimas elecciones, fragmenta-
da, que es un hecho inédito en 
nuestro país que haya tanta di-

versidad de opciones pero na-
die construye una hegemonía 
y un sueño colectivo.

- También hoy tenemos 
muchísima información de 
cómo cuidarnos y llegar a 
vivir mejor. Sin embargo, 
pareciera que nos cuesta te-
ner un proyecto de nuestra 
propia vejez.

- No hay una receta única 
y quizás las sugerencias que 
se hacen de manera univer-
sal todo el mundo las conoce, 
como una actividad física re-
gular, una buena alimenta-
ción, tener buenas horas de 
sueño, marcos de convivencia 
amables y respetando las di-
versidades. No hay una sola 
vejez. Pero las condiciones de 
vida se han vuelto muy adver-
sas para realizar todo eso. En 
un contexto en que no sabés 
si vas a poder llegar a fin de 
mes, ese marco de incertidum-
bre atraviesa y es causal de 
enfermedad mucho más que 
cualquier sugerencia que se 
pueda hacer. Estamos vivien-
do tiempos de estrés crónico, 
de hiper vigilancia y con muy 
poca satisfacción. 

“Que podamos vivir 
mucho tiempo 
tiene su razón 

más profunda 
en cómo 

convivimos”

Carlos
Presman
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podido escribir. Con la excusa 
del cuerpo, de la anatomía, se 
cuentan historias de vida. Fui-
mos tomando órgano por órga-
no y encontrando el misterio 
que hay atrás de los pulmones, 
el corazón, los pies, las manos, 
los sentidos, el cerebro y el 
cuerpo entero. Así como en la 
bibliografía científica se regis-
tran los catálogos de enferme-
dades, el arte también es una 
forma de registrar y ser testi-
monio de una época. El cuer-
po funciona también como un 
manifiesto de una etapa his-
tórica y personal, las huellas 

- Está bien plantearnos 
qué queremos para nuestra 
vejez, porque eso nos obliga 
a pensar qué vamos a hacer 
hoy para eso. 

- Creo que hay que tener un 
proyecto vital. No volvernos 
sobre nosotros mismos. Creo 
que cada uno tiene un propio 
proyecto y sus propias aspira-
ciones. La idea es tratar de con-
servar de jóvenes pasiones que 
no te hagan volverte sobre vos. 
La vida no es solo biología. La 
vida es existencia y la existen-
cia implica que alguien necesi-
ta de uno y uno necesita de los 
otros. Para lo cual está partici-
par, salir, involucrarse. No ser 
indiferentes al dolor ajeno.

- O sea no es una cuestión 
de solo cuidar el cuerpo o la 
genética de cada uno.

- Exactamente. Es mucho 
más trascendente el compo-
nente social de la convivencia 
que la carga genética o la bio-
logía que cada uno hereda.

- ¿Cómo fue la experiencia 
de trabajo con Carlos Alonso 
para su último libro?

- Con toda humildad me 
parece que es lo mejor que he 

que dejan en el cuerpo el paso 
del tiempo o el hambre. Hay 
dos frases que inauguran el 
libro. Una que le pertenece 
a Carlos Alonso que dice que 
pintar es romper el silencio. Y 
la otra que hace alusión a que 
durante la pandemia mueren 
aproximadamente unas cinco 
millones y de personas. Y en 
igual periodo mueren siete mi-
llones de personas de hambre. 
Estos contrastes que a veces la 
realidad nos oculta. La idea es 
bucear con las herramientas 
de la ciencia y el arte qué pasa 
en el cuerpo.

- Para quienes lo lean puede 
ser una invitación a reflexio-
nar sobre nuestro cuerpo y 
qué estamos haciendo con él.

- Absolutamente. El cuerpo 
es como una escultura, una 
obra de arte sobre la que cada 
uno va trabajando. Consciente 
e inconscientemente. Por eso 
hay cuerpos de deportistas, de 
artistas, de periodistas, de mo-
delos, etc. Que además están 
atravesador por cirugías, acci-
dentes, instancias particulares, 
herencias. La idea es abordar 
no solamente el legado gené-
tico sino también el legado 

de derechos. Hay cuerpos que 
nacen con derecho y otros que 
nacen a la intemperie. 

- Quizás como sociedad 
tengamos que perderle mie-
do a la vejez, porque parecie-
ra que nadie quiere llegar a 
eso. Lo asociamos con enfer-
medades y problemas.

- Es una etapa más de la 
vida. Hay una frase del libro 
Cuadernos de anatomía que 
dice “El desafío central pa-
recería ser si vamos a vivir 
muriendo o si vamos a morir 
viviendo”. 
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Bernarte: “Estamos dando respuestas 
a los planteos de los vecinos”

Por su parte, el secretario de 
Infraestructura Néstor Gómez 
resaltó que hoy existe más de 
un 30% de avance en lo que res-
pecta a cordón cuneta, pavimen-
tación de esquinas y algunas en-
tradas en el Loteo Procrear. 

Alicia Robledo, presiden-
ta del centro vecinal, desta-
có que “poco a poco se van 
solucionando los problemas 
del barrio” y que los vecinos 
están contentos con las obras 
ejecutadas.

Con una inversión apro-
ximada de 366 millones 
de pesos, avanza según 

lo planificado la obra de cordón 
cuneta en barrio La Milka, que 
además incluye la realización de 
obras hídricas complementarias. 

El intendente Damián Ber-
narte supervisó los trabajos 
durante la semana que pasó e 
indicó que el barrio “tiene otra 
fisonomía”, aunque remarcó 
que su gestión le está dando 
respuestas a los planteos de los 
vecinos.

“En este caso dimos respues-
ta a los planteos de los vecinos 
del Loteo Procrear, es decir 
el acceso a dicho complejo ha 
sido pavimentado, colocamos 
lomos de burro en las calles 
transversales, algo que tam-
bién era un pedido muy soli-
citado”, dijo.

El mandatario resaltó que 
el trabajo en forma conjunta 
entre el municipio, el gobier-
no de la provincia Córdoba, 
el centro vecinal y las em-
presas locales “son actos de 
justicia social para barrios 
emblemáticos donde tenemos 
que hacer llegar todos los 
servicios”. 

DE NUESTRA REDACCIÓN

Incautaron 
500 kilos de 
embutidos en 
un control
El área de Bromatología 
de la Municipalidad de 
San Francisco incautó una 
importante cantidad de 
alimentos chacinados pro-
venientes de la localidad 
de Rafaela, que iban a ser 
comercializados en nuestra 
ciudad.

Eran trasladados en 
un vehículo no habilita-
do para el transporte de 
alimentos, además de no 
contar con la refrigeración 
necesaria que requiere este 
tipo de productos.

La mercadería incautada 
consta de un total aproxi-
mado de 500 kg. de embu-
tidos, entre ellos chorizos 
secos, bondiolas, pancetas, 
jamón crudo, jamón cocido 
y salame por metro. 

El intendente supervisó obras durante la 
semana. Una de ellas fue el avance del cor-
dón cuneta en un sector de barrio La Milka. 
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ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA

Amparada en el Có-
digo Civil y Comer-
cial, ante incumpli-
mientos reiterados 
dictó una medida 
excepcional. Son 
muchas las causas 
de conflictos fami-
liares en la ciudad. 

Cuota alimentaria: jueza de San Francisco 
optó por suspender la licencia de conducir 

a padre incumplidor
plía con el pago de la cuota 
alimentaria de su hija adoles-
cente: le suspendió la licencia 
de conducir de su automóvil 
y no podrá renovarla hasta 
tanto acredite el pago corres-
pondiente. Tras la decisión, de-
bió librar oficio a la Dirección 
de Transito dependiente de la 
Municipalidad.

A esta medida se llega por-
que el hombre en cuestión 
no tiene inscriptos bienes re-
gistrables a su nombre para 
embargar; tampoco un sueldo 
del que retener el monto de 
la cuota alimentaria, aunque 
es propietario de un comercio. 

Desde la Justicia de nues-
tra ciudad admiten que son 
muchos los procesos judiciales 
abiertos relacionados a deudas 
con la cuota alimentaria y al 
régimen comunicacional.

La jueza civil de primera 
nominación de tribunales 
de San Francisco, Ga-

briela Castellani, tomó días 
atrás una medida excepcional 
contra un padre que no cum-
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económica. La mamá que tenía 
un buen arreglo o acuerdo ver-
bal que se venía cumpliendo 
con el padre (del niño o niña) 
y se dejó de cumplir, o cuesta 
que se pase a un monto más 
actualizado y se sigue pasando 
una cifra menor”, destacó.

La magistrada además dijo 
que trata de hacerles entender 
a los padres que la “prioridad 
deben ser siempre los hijos y 
que hay que hacer sacrificios: 
“El conflicto creció para el co-
bro de las cuotas, la fijación de 
los alimentos y los regímenes 
comunicaciones. Se mezclan 
los dos institutos jurídicos, los 
alimentos con el régimen co-
municacional y se produce un 
conflicto entre papá y mamá 
que termina en la Justicia”.

Por último, Castellani re-
conoció que muchas veces los 
chicos son tomados de rehe-
nes: “A veces los padres pier-
den el eje, ponen el interés 
sobre lo personal y no sobre 
los hijos. Como juez de familia 
trato de recomponer el interés 
sobre el hijo o los hijos porque 
están en un tironeo constante 
y no se pueden defender so-
los”, concluyó.

es trabajadora doméstica. La 
deuda sería de casi 450 mil 
pesos. Además, el padre in-
cumplidor fue inscripto en el 
Registro de Deudores Alimen-
tarios Morosos.

En diálogo con El Periódico, 
la jueza Castellani explicó que 
ante el incumplimiento reitera-
do de la obligación alimenta-
ria, el tribunal “puede disponer 
medidas razonables para asegu-
rar la eficacia de lo acordado 
por las partes, entendiendo que 
el derecho a la prestación ali-
mentaria es de carácter urgente 
e impostergable, no admitién-
dose dilaciones infundadas”.

Asimismo, aclaró que no 
todos los casos de juicio por 
alimentos donde no se paga 
la cuota terminan de la mis-
ma forma. En este particular 
se fijó un monto en relación a 
la capacidad económica del pa-
dre, el cual nunca se cumplió. 

¿Cómo se determina la ci-
fra? Castellani respondió que 
en estos casos se observa si la 
persona tiene bienes, su profe-
sión, su sueldo si es trabajador 
independiente. En el caso que 
estos último no se confirme, 

El artículo 553 del Código 
Civil y Comercial habilita a los 
jueces a dictar medidas con el 
fin de lograr el cumplimiento 
efectivo de la obligación alimen-
taria, si existen incumplimien-
tos reiterados. De esta forma se 
impone al deudor sanciones que 
no figuran expresamente en la 
ley, siempre y cuando sean me-
didas razonables.

En el mes de julio, por ejem-
plo, en la ciudad de Córdoba 
la Justicia le prohibió el in-
greso a todo evento en el que 
participe el club Belgrano a un 
padre que también incumplió 
la cuota alimentaria de su hijo 
durante los últimos tres años.

El caso local

Antes de que la magistrada 
tome esta decisión “excepcio-
nal” hubo primero un juicio 
de filiación –habían sido pare-
ja las partes- y tras la sentencia 
y el reconocimiento de la pa-
ternidad sobrevino otro juicio 
por alimentos ya que nunca se 
cumplieron los acuerdos.  
 

La damnificada tiene 16 
años y su madre, quien realizó 
la demanda en mayo de 2022, 

el porcentaje se fija sobre un 
punto de referencia que es el 
salario mínimo, vital y móvil. 

“Si tiene recibo de sueldo se 
le hace retención sobre ese re-
cibo. Si no tiene se busca si es 
dueño de un bien que se puede 
embargar, puede ser una pro-
piedad, un vehículo. Si todo eso 
fracasa, el juez puede asegurar 
la percepción de la cuota ali-
mentaria a través de medidas 

que sean razonables analizando 
el contexto familiar”, declaró.

Muchas causas

Castellani admitió que son 
muchos los procesos judiciales 
abiertos relacionados a deudas 
con la cuota alimentaria y al 
régimen comunicacional.

“Cada vez son más y se deri-
va de las situaciones de crisis 15años
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DE LA TIERRA

La huerta agroecológica
de Sportivo Belgrano, 

un espacio para 
cultivar valores

ESCRIBE: MANUEL VILLARREAL

El club Sportivo Belgra-
no inicia un proyecto 
de huerta agroecológi-

ca destinado a los jugadores de 
la pensión con el objetivo de 
generar educación nutricional. 

En La Mañana de El Pe-
riódico, la nutricionista e 
integrante del equipo inter-
disciplinario Lic. Daniela 
Giménez, comentó detalles de 
este nuevo espacio que ofrece 
cultivar valores y fortalece el 
compromiso con los proyectos 
colectivos. Se trata de fomen-
tar hábitos saludables en los 

El club inicia un 
proyecto destinado 
a los jugadores de 
la pensión con el 
objetivo de generar 
educación nutricio-
nal. La licenciada 
Daniela Giménez 
comentó detalles 
de este nuevo espa-
cio y las metas que 
persigue.
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# Integrantes del club fueron asesorados por el INTA y Ministerio de Agricultura.
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jóvenes que se alojan en la 
pensión. 

“Cuando vi que lo estaban 
realizando otras instituciones 
de primera división, como Ri-
ver Plate, la verdad que me 
pareció algo lindo para los chi-
cos, más que todo de la pensión 
con algo que sea una responsa-
bilidad para ellos, creando há-
bitos saludables con el objetivo 
también de que tienen mucho 
tiempo disponible por la tarde. 
El mismo club nos brinda el 
espacio físico y se va a dividir 
por etapas. Primero se hará la 
preparación de la tierra gracias 
al Ministerio de Agricultura y 
a la presidenta del INTA con-
tamos con unos kits de herra-
mientas que nos donaron para 
este proyecto, así que la verdad 
es que estamos muy ansiosos, 
los chicos y nosotros”, explicó 
Giménez.

La nutricionista comen-
tó que el objetivo también es 
inculcar la importancia de 
cosechar alimentos naturales: 
“Todo lo que sea natural y que 
venga de la tierra sabemos que 
no tiene agroquímicos, no tie-
ne conservantes y se consumen 
todos los nutrientes de forma 
natural, que tengan una ali-
mentación saludable y que 
ellos puedan después llevarlo 
a su propio consumo, a su fa-
milia, a la pensión… Incluso 
también estamos ayudando a 
lo que es el medio ambiente, 
también es un compromiso 
para ellos porque lo utiliza-
mos con esta finalidad de la 
responsabilidad y que sigan 
haciendo algo en equipo".

15años

15 AÑOS
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La importancia 
de la alimentación

Por otro lado, Giménez explicó 
que en el deportista “la alimen-
tación va a influir mucho en el 
rendimiento físico, por ejem-
plo, acá en el club ya de chi-
quitito uno les va enseñando lo 
que son los macronutrientes, 
los hidratos de carbono que es 
lo que les brinda la energía ne-
cesaria para que ellos puedan 
entrenar, tener energía, tener 
fuerza, lo que es la fuente de 
proteínas, lo que es la fuente de 
grasas saludables”.

“Quiero hacer hincapié en 
que no solamente para ser 
buen jugador o para desta-
carse se necesita una buena 
alimentación, sino también 
para prevenir enfermedades, 
evitar lesiones y nos refe-
rimos también a toda la co-
munidad, a una alimenta-
ción sana, saludable, libre de 
agroquímicos y que se puedan 
aprovechar bien y absorber 
bien los nutrientes para el 
organismo pueda cubrir esos 
requerimientos no solamen-
te para hacer lo mejor en la 
cancha, sino también para la 
vida y para su nivel intelec-
tual. Lamentablemente hay 
estadísticas que indican que 
los niños desde chiquitos no 
tienen una alimentación por 
la posibilidad de ofertas que 
tienen en el mercado, enton-
ces empezar con esto ya de 
chicos, empezar a inculcarles 
que pueden hacer una huer-
ta, que hay alimentos sanos, 
sin el consumo de estos de 
moda por así decirlo”, indicó. 

La huerta estará en el 
predio “Oscar C. Boero”

Giménez también comentó 
que esta huerta agroecológica 
estará en el predio del club 
ubicado sobre calle Dorrego y 
Rosario de Santa Fe. “Va a es-
tar detrás de las canchas de pá-
del, vamos a arrancar en todo 
lo que es la primera etapa que 
es la de ir preparando el suelo, 

cercar con tejidos para que no 
ingresen animales y no lo piso-
tee nadie", señaló.

Y agregó: "Queremos ha-
cer algo lindo, algo comple-
to, también contamos con un 
ingeniero agrónomo que nos 
está ayudando. Tuvimos una 
primera charla con Gracie-
la Gaspareti que es la titular 
del INTA donde a los chicos 

les fuimos mostrando lo que 
es una huerta agroecológica y 
después iremos teniendo char-
las para ir capacitándolos a 
medida que vamos avanzando 
en esta fase. Después del sem-
brado de semillas ellos van a 
ir todas las semanas en grupos 
a regar, a abonar, a limpiar, a 
sacar yuyos si hace falta, todo 
lo que implica la huerta agro-
ecológica”.
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Adultos de la
Escuela J.B. Iturraspe 
escriben, leen y 
graban sus propios 
podcast

quedaron fascinados por las 
historias de Pablo Rosalía que 
estuvo en el Centro Cultural 
San Francisco a principios 
de año. Comenzaron a recor-
dar esas leyendas y mitos que 
conocieron oralmente cuando 
eran pequeños en sus casas. 

La directora del estableci-
miento que funciona por las 
noches en la Escuela Hipólito 
Yrigoyen, Claudia Pioli, con-
tó a El Periódico más deta-
lles de la idea. “Les dije ‘¿por 
qué no escribimos acerca de 
esas historias que se contaban 
en la familia'? Y empezaron a 
surgir esos relatos que fuimos 
grabando. También fue una 
forma de empezar a trabajar 

Leer no exige de una voz 
de locutor, hacerlo bien 
no es inmediato, entonar 

en el sentido perfecto tampo-

co es algo sencillo. La lectura 
y oralidad son situaciones a 
las que las personas nos en-
frentamos en la vida diaria, lo 
hacemos todo el tiempo como 
un mecanismo aprendido, pero 
a veces olvidamos que muchas 
personas no pudieron hacerlo. 

En la Escuela Primaria de 
adultos José Bernardo Itu-
rraspe todas estas sensaciones 
se mezclaron en un proyecto 
colectivo mediante el cual gra-
ban podcast. Ahí ellos son los 
protagonistas porque ponen la 
voz y también han escrito las 
historias. 

La propuesta surgió como 
una idea repentina cuando 

ESCRIBE: IVANA ACOSTA

Cursan la escuela primaria y por incentivo de las docentes 
decidieron dejar grabado el testimonio del hermoso proceso 
que abarca aprender a leer y escribir. Son sus voces, sus letras 
y sus propias historias.
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la oralidad y el relato, que 
vean lo que eran capaces de 
armar y lo hicieran de acuer-
do a lo que recordaban”.

Escribieron historias con 
los aportes de todos, también 
se dividieron en grupos y en 
base a temáticas armaron sus 
propios relatos. Pero algo fal-
taba, ¿qué hacer para que eso 
no quede solo acá en el aula? 
Ahí apareció la inteligencia de 
la directora y la profesora Ca-
rina Fusero. “Nos pareció no-
vedoso y una cosa linda para 
hacer esto de grabar podcast".

Manos a la obra

Como ya habían confeccionado 
los textos en grupo para dividir 
cómo leerían eligieron que cada 
uno se apropie tal como pudiera 
expresarlo de lo que aportó. El 
resultado fue asombroso para 

se esfuercen y en el próximo 
que hagan, digan, ‘ah, este 
salió mejor, leímos mejor'. A 
nosotros nos encantó la expe-
riencia, y a ellos también así 
que con más razón le vamos a 
poner pilas a esto”, analizó. 

Del proyecto participaron 14 
estudiantes y las profesoras que 
si bien usaban Spotify apren-
dieron cómo hacer para subir 
sus propios podcast. Al final 
para todos fue de alguna mane-
ra un aprendizaje para vencer 
el miedo a lo desconocido. 

Escucharse mientras cada 
uno lee es algo que resulta 
asombroso porque no importa 
el timbre de voz, si se sabe leer 
hace años o si recién comien-
zan. Lo importante para estas 
personas es que están apren-
diendo y de eso se trata esto, 
de disfrutar el proceso. 

los estudiantes y para las fami-
lias con quienes compartieron la 
alegría de sus progresos. 

“Desde la inspección nos feli-
citaron por la idea, por todo esto 
que parece una sonsera pero im-
plica trabajo de muchos meses. 
No cualquiera se sienta a escri-
bir y menos nuestros alumnos 
a los que les cuesta muchísimo 
leer”, agregó al respecto Pioli.

Algunos ya se habían escu-
chado a sí mismos mientras 
leían porque aprovechando 
las nuevas tecnologías las pro-
fesoras les insisten en que se 
graben para conocer cómo va 
cambiando la lectura a medida 
que adquieren confianza. 

“A mí no me interesa mos-
trarle a la gente algo perfecto, 
grabarlo yo para que quede 
lindo, me interesa que ellos 15años
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“Esto implica 
trabajo de 

muchos meses. 
No cualquiera se 
sienta a escribir 
y menos nuestros 

alumnos, a los que 
les cuesta leer” 

Claudia
Pioli

El podcast es un conteni-
do en audio, disponible 
a través de un archivo o 
streaming. La ventaja del 
podcast es que es un for-
mato bajo demanda; el 
usuario lo escucha cuan-
do desea hacerlo. Normal-
mente aborda un asunto 
específico para construir 
una audiencia fiel.

Qué es 
un podcast
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BÁSQUET

ESCRIBE: IVANA ACOSTA 

Maximiliano Rosso y Marcelo Macagno, la historia de 
los chicos que le ponen nombre a un tradicional torneo

Este fin de semana (19 al 
21 de agosto) la Asocia-
ción El Ceibo recibe a 

cientos de chicos de clubes de 
distintas partes del país en el 
marco de la 18° edición del tor-
neo U15 “Maximiliano Rosso y 
Marcelo Macagno”. La compe-
tencia nació un año después 
de que ambos fallecieran en el 
mismo accidente dejando un 
hondo pesar en sus familias, 
amigos y todo San Francisco.

Rosso y Macagno fueron 
dos emblemas de El Ceibo 
de aquellos que sintieron la 
camiseta y que por desgra-
cia no pudieron presenciar 
el crecimiento de la institu-
ción en la que se criaron y 
convirtieron en jugadores de 
basquet.

En su memoria 
se juega todos los 
años en El Ceibo 
el torneo Rosso - 
Macagno para la 
categoría U15. Sus 
hermanos Juan 
Pablo y Franco 
hablaron sobre lo 
que significaron 
en sus vidas y el 
orgullo que les da 
saber que su me-
moria sigue viva.
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Después que sucedió la tra-
gedia, los hermanos de ambos, 
Juan Pablo Rosso y Franco 
Macagno, volvieron al club don-
de también jugaron poco tiempo 
más hasta dejar la práctica. Hay 
muchas sensaciones mezcladas 
en ambos, pero hicieron un 
gran esfuerzo para hablar con El 
Periódico sobre Maximiliano 
y Marcelo dándoles palabras a 
todo lo que significaron.

Hermano, héroe

Franco y Marcelo se llevaban 
14 años, era habitual que el 
primero lo siguiera adonde sea 
y que lo tuviera como un guía 
en su vida.

Con palabras que salieron 
intempestivamente, Macagno 
detalló: “Lo que recuerdo es 
haber venido a verlo, como 
todo hermano mayor uno lo 
tiene de héroe. Lo seguía a to-
dos lados, yo jugué acá porque 
me trajo él”.

Para Franco es inevitable 
hablar y mirar hacia la cancha 
donde están los chicos entre-
nando, picando la pelota como 
muchísimas veces lo hicieron 
ellos y sus hermanos.

Después de…

Maximiliano y Marcelo tuvie-
ron un accidente vehicular en 
2002, que les provocó la muer-
te cuando la vida florecía para 
ellos. De pronto, todo desapa-
reció en un instante y el vacío 
que quedó fue muy grande.

Un año después, los amigos 
de ambos propusieron a la co-
misión realizar en su memoria 
un torneo nacional de básquet 
destinado a la categoría U15. La 
competencia se convirtió en un 
clásico para las instituciones y 
ganó prestigio a nivel país.  

Juan Pablo recordó la signi-
ficancia que tenía esto para los 
organizadores: “Acá (donde está 
el galpón de práctica de vóley) 
había un teléfono y Luciano 
(Mancuso, uno de los impulso-
res) era el que llamaba a todos 
los clubes. Él fue el creador, 
para nosotros fue un orgullo”.

La vida obviamente cambió 
radicalmente para sus familias 
por lo que presenciar estos tor-
neos se les hizo muy difícil.

“Cada persona tiene su for-
ma de hacer el duelo. A mis 
viejos no les hacía bien, de to-
das las ediciones habré venido 

“Yo me crié acá, empecé a 
los 5 años y Maxi también, 
siempre vivimos con la familia 
en el barrio. Te da nostalgia 
entrar acá, yo vengo porque 
siento que si no estoy en falta. 
Pero en general no vengo por-
que donde miro está él, el club 
fue nuestra casa”, dijo emocio-
nado.

Leyendas

Mirar una tribuna, la pelota, 
saludar a Aldo Manzotti que 
los dirigió en aquellos años, 
significa para Juan Pablo re-
cordar a Maximiliano de ma-
nera constante.

“Sus amigos están acá, mis 
amigos todos surgieron de acá. 
Ahora hay chicos nuevos, pero 
antes cuando venías veías a 
toda la camada que eran ami-
gos de él, eran personas que 
se criaron con ellos y era muy 
fuerte lo que sentías”, expresó.

Los recuerdos fueron convir-
tiéndose en palabras de a poco y 
Juan Pablo recordó que su her-
mano fue de los primeros cinco 
jugadores que pisaron el parqué 
con el que se jugaría el 66° Cam-
peonato Argentino de Básquet. 15años
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a 5 aunque siempre nos man-
dan la invitación. Siempre es 
un día difícil, no venimos no 
porque no nos guste sino por-
que a ellos no les hace bien. A 
mí me gusta y me hace bien 
cuando me cruzo gente que me 
habla de él, pero en mi casa 
eso no se habla mucho”, co-
mentó Franco.

Memoria

En el caso de Rosso hace un 
gran esfuerzo para presenciar 

la inauguración siempre que 
puede. Sus papás, dice, no ha-
blan del tema y transitan el 
duelo de otra manera.

“Para nosotros fue un or-
gullo, siempre vivimos toda 
la familia a dos cuadras. La 
sentía mucho a la camiseta. 
No me puedo olvidar cuando 
pasó eso y pasaron los autos 
acá al frente y estaba todo lle-
no con la gente aplaudiendo”, 
explicó.

Fue tan fuerte todo que 
Juan Pablo dejó el basquet un 
año luego de lo que sucedió 
con su hermano. “Yo vivía 
acá adentro, después no pude 
volver más. No tenía algo en 
contra del club, pero yo entro 
acá, lo veo al Aldo y lo veo 
a él. En todos lados está él”, 
afirmó Rosso mirando a la 
cancha.

Rápido como llegaron al 
club para la entrevista se 
fueron los dos: uno por Aris-
tóbulo del Valle y el otro por 
Cabrera, calles que forman la 
esquina emblemática donde 
pasaron tantos años divirtién-
dose, el punto exacto donde la 
memoria de Maxi y Marcelo se 
unieron para siempre.

“Me crié acá, 
empecé a los 5 

años y Maxi también, 
siempre vivimos 

en el barrio. Te da 
nostalgia entrar, 
vengo porque 

siento que si no, 
estoy en falta” 

Franco
Macagno.
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Bomberos Voluntarios y el Parque Industrial 
firmaron un convenio de colaboración mutua

EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

La Sociedad Bombe-
ros Voluntarios de San 
Francisco y el Parque 

Industrial firmaron un con-
venio de colaboración mutua 
con el objetivo de prevenir y 
responder rápidamente ante 
accidentes que puedan ocurrir 
en las fábricas radicadas en el 
predio. 

“Si bien todas las indus-
trias y empresas están ha-
bilitadas para funcionar y 
cuentan con las medidas de 
seguridad solicitadas para 
funcionar, el mismo proceso 
productivo hace que no se 
esté exento de que puedan 
ocurrir accidentes, lamenta-
blemente”, mencionaron du-
rante el encuentro.

Rodrigo Franceschi, Da-
río Muratore, Leonardo 
Beccaría y José Luis Frusso 
encabezaron la reunión, de 
la cual también participaron 
otros directivos y miembros 
de Bomberos Voluntarios. Allí 
explicaron los objetivos que 
persigue este acuerdo. “Este 
convenio entre Parque Indus-
trial y Bomberos es muy im-
portante, reconociendo la gran 
labor que tienen los bomberos 
en la ciudad, la antigüedad, el 
arraigo y lo que ayuda a toda 
la población. A veces no nos 
damos cuenta hasta que los ne-
cesitamos”, mencionó Frusso. 

“Viendo eso y sabiendo que 
acá en el Parque ya tenemos 
una cantidad de industrias im-

portantes -más de 180 radica-
das- y considerando que pue-
de existir en algún momento 
algún riesgo, algún percance o 
algún accidente, queremos tra-
bajar en forma conjunta, ver 
qué es lo que se puede preve-
nir, el asesoramiento, las capa-
citaciones que siempre son úti-
les y por eso este acuerdo tan 
importante que queremos que 
perdure en el tiempo y que sea 
fructífero para todos”, agregó. 

“Para nosotros es un gusto”, 
afirmó Franceschi y agregó: 
“En el crecimiento sostenido 
que tiene el Parque Industrial 
en estos últimos años, desde la 
institución siempre estamos mi-
rando hacia el futuro y así como 
hace más de 12 años se decidió 

donde está ubicada la empresa 
dentro del Parque, cual es el 
camino más rápido, a qué ru-
bro pertenece la empresa, qué 
tipo de materiales de trabajo 
maneja, para conocer si hay 
materiales abrasivos o inflama-
bles, y demás datos relevantes”, 
mencionó el jefe de cuerpo ac-
tivo Crio. Gral. Diego Gaetan. 

De acuerdo a lo explicado 
por la entidad bomberil, el 
objetivo es reducir riesgos de 
grandes accidentes y realizar 
tareas preventivas para evitar-
los. La iniciativa surge a par-
tir de la gran expansión que 
ha tenido la zona en el últi-
mo tiempo y la diversidad de 
materiales con los que allí se 
trabaja.

instalar el destacamento ‘Roque 
Delgado’ para estar más cerca 
del predio fabril, hoy vemos la 
necesidad de trabajar en con-
junto para estar aún más cer-
ca e intercambiar información 
que le pueda servir al cuerpo 
activo para que cada vez que lo 
necesite - y ojalá que nunca- , 
tener todo lo necesario en esa 
información para que nuestros 
bomberos acudan lo más rápido 
posible y sean eficaces”, expresó. 

De esta forma, explicaron 
que se realizará un releva-
miento del Parque Industrial 
y de las empresas que allí se 
radican. “La idea es contar con 
información que nos sirva para 
responder rápida y eficazmente 
ante un siniestro, por ejemplo, 
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RALLY

Con el Rally de 
San Francisco, 

ahora las 
máquinas
rugen en 
la región

Continúa la sexta fecha del campeonato 
cordobés que abrió este viernes por la no-
che con el Súper Especial en la Plaza Vé-

lez Sarsfield. La carrera sigue en Esmeral-
da, Zenón Pereyra, Colonia Cello, Bauer y 

Sigel, Josefina y Plaza San Francisco.

Prueba especial 
N°2 y N°5

SÁBADO 19 DE AGOSTO
Esmeralda - Zenón Pereyra - Colonia Cello

PRUEBA ESPECIAL N° 2 Y N° 5: ESME-
RALDA

Con 14,74 kms. de recorrido es el tramo 
de mayor velocidad de la competencia. Los 
primeros metros son curvas sobre asfalto, para 
luego derivar en dos lomos frente a la comu-
na de dicha localidad.
Este especial tiene muchos cambios de ritmo 
en su parte media y se dificulta mucho en 
la parte de atrás del pueblo para terminar 
con un sector muy rápido. Habrá servicio de 
cantina y catering.

Horarios del tramo: 
9.43 y 14.23.

CON EL RALLY DE SAN FRANCISCO, AHORA LAS 
MÁQUINAS RUGEN EN LA REGIÓN

( continúa en página 22 )
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RALLY

PRUEBA ESPECIAL N° 3 Y N° 6: ZENON PEREYRA

La localidad de Zenón Pereyra no quería perderse la fiesta 
para regresar tras su última participación en 2013 al crono-
grama de la prueba. Será sobre un recorrido de 10,23 kms., 
el tramo se larga sobre los ex galpones del ferrocarril, rea-
lizando un pequeño trazado cercano al Museo Bucci donde 
los competidores recorrerán un tramo mixto entre asfalto y 
tierra. La comuna prepara cantina y servicio bufet para todo 
el público. El especial, luego recorre partes de campo y un 
gran lomo natural de las vías del tren llegando al final del 
tramo.

Horarios del tramo: 
10.11 y 14.51.

PRUEBA ESPECIAL N° 4 Y N° 7: COLONIA CELLO

Sobre un recorrido de 13,51 kms., tras su última realización 
en 2013, Colonia Cello también retorna al rally. Este tramo 
pone en juego la capacidad de frenaje de los pilotos, ya que 

es un especial típico de campo recorriendo los primeros kiló-
metros cercanos al pueblo y luego por campos aledaños a la 
localidad, pasando por la famosa curva del cementerio hasta 

llegar a cercanías de la Autovía N° 19.

Horarios del tramo: 
10.47 y 15.27.

Prueba especial 
N°3 y N°6

Prueba especial 
N°4 y N°7

DOMINGO 
20 DE AGOSTO

Bauer y Sigel - Josefina
Plaza San Francisco

PRUEBA ESPECIAL N° 8 
Y N° 11: BAUER Y SIGEL

Con un recorrido de 10,53 
kms. de tramo especial, la 
apuesta de esta localidad 

al rally sigue siendo gran-
de. Bauer y Sigel abre la 

segunda etapa con un tramo 
que recorre todo el pueblo 
largando en paralelo a la 

ruta, recorriendo un tramo 
mixto al costado del basu-
ral para luego llegar a la 

gran sorpresa de este rally: 
un puente donde los autos 

pasan por debajo y luego 
de recorrer 2 kilómetros 

aparecen nuevamente pero 
por arriba. Las personas que 

se lleguen a esta localidad 
verán a los autos en varias 

oportunidades. En el sector 
del puente habrá tribunas 
para el público, cantina y 

otros servicios.

Horarios del tramo: 
8.38. y 12.38.
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Prueba especial 
N°8 y N°11

Prueba especial 
N°9 y N°12

Prueba especial 
N°10 y N°13

PRUEBA ESPECIAL 
N° 9 Y N° 12: JOSEFINA

Sobre un total de 8,84 kms., Josefina dice 
presente y en el segundo paso de los com-
petidores en la jornada del domingo, bajo la 
modalidad “Power Stage”, entregando puntaje 
adicional para el campeonato.

El tramo se larga con partes del mismo sobre 
las ex vías del ferrocarril para luego derivar en 
el camino de tránsito pesado de la localidad, 
donde nos espera un vado artificial preparado 
por la comuna. Hace meses que se trabaja con 
ripio, silo bolsa y camiones regadores.

Este tramo en su segunda pasadas entrega 
puntos extras a los ganadores en cada catego-
ría, por lo que los pilotos irán por todo.

Horarios del tramo: 
9.11. y 13.11.

PRUEBA ESPECIAL N° 10 Y N° 13: 
PLAZA SAN FRANCISCO

Un clásico. Plaza San Francisco recibió 
por primera vez un tramo de rally en 2008 y 
esta vez serán 4,10 kms. de aceleración plena 
comenzando en cercanías de la chacarita y 
circulando por campos privados, para luego 
llegar a la gran obra de asfalto de la plaza, 
recorriéndola por uno de sus costados en dos 
sentidos hasta la Iglesia y saliendo por el Cen-
tro Vecinal. Luego se transitan varias cuadras 
del barrio y termina en el camino que se dirige 
a la escuela rural. En el mismo, la Munici-
palidad de San Francisco prepara en la plaza 
tribunas, vallas para seguridad y servicios de 
comida para disfrutar a pleno del rally en un 
especial que combina tierra y asfalto.

Horarios del tramo:
9.44 y 13.44.
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